

Le 11 mai 2017

**1^{er} MAI À CUBA
« NOUS SOMMES DES PRIVILÉGIÉS »**

C'est en ces termes qu'une participante a qualifié la participation de notre délégation syndicale à la manifestation du 1^{er} mai à La Havane. À Cuba, la Fête internationale des travailleuses et des travailleurs revêt un caractère unique. Elle est l'occasion pour les Cubaines et les Cubains de dire haut et fort leur volonté de défendre leur souveraineté, d'exiger la levée du blocus économique et de créer une société juste, prospère et durable.

« L'UNITÉ QUI NOUS RENFORCE »

50 000 jeunes ouvraient la marche. Ils tenaient fermement une immense bannière arborant le thème de cette année, « L'unité qui nous renforce ». Puis, en rangs serrés, près d'un million de travailleuses et travailleurs ont défilé pendant plus d'une heure devant l'estrade de la Place de la Révolution.

Des travailleuses et des travailleurs de tous les secteurs étaient présents. Ils portaient fièrement la bannière de leur syndicat et reprenaient les slogans de la marche. Nos consœurs et confrères du secteur postal étaient là, regroupés derrière une immense boîte postale.

« JE SUIS FIDEL »

Partout dans la foule, des travailleuses et des travailleurs portaient des pancartes avec une photo de Fidel et l'inscription « Je suis Fidel », exprimant clairement qu'ils allaient continuer la lutte amorcée par Fidel Castro avec la victoire de la Révolution en 1959.

NOTRE DÉLÉGATION

Cette année, la délégation du STTP était composée de 11 personnes provenant de toutes les régions du pays. Nous avons séjourné à Cuba, du 29 avril au 6 mai. Notre programme, élaboré avec le SNTCIE, le syndicat qui représente les 13 000 travailleuses et travailleurs du secteur postal, nous a permis de mieux comprendre l'histoire de la révolution cubaine, mais aussi les défis qu'elle doit relever actuellement.

Au début de notre séjour, nous avons visité le Musée de la Révolution, participé à la marche du 1^{er} mai et à la Conférence de solidarité internationale. Puis nous avons discuté de la convention collective qui régit les relations entre le SNTCIE et la direction du groupe postal. Nous avons partagé nos expériences de travail avec des factrices et facteurs d'une installation postale et visité le Musée de la Poste. Nous avons aussi pris le déjeuner avec des retraités de la poste.

Par la suite, nous avons fait le point sur notre projet syndical commun financé par l'annexe « R » de la convention collective urbaine. Puis, nous avons traversé le pays du nord au sud pour nous rendre à la baie des Cochons afin de visiter le musée relatant la tentative d'invasion américaine en 1961. ET PLUS ENCORE!

LA SOLIDARITÉ EN ACTION

La solidarité est quelque chose qui doit se vivre au jour le jour en posant des gestes concrets et significatifs. C'est exactement ce que nous avons vécu à Cuba : LA SOLIDARITÉ EN ACTION.

Denis Lemelin, permanent syndical national
Pour la délégation du STTP à Cuba

2015-2019 / Bulletin n° 246

DL/Ig seph 225 /mg scfp 1979

